



Consejo Económico y Social

Distr. general
9 de marzo de 2009
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2009

18 a 27 de mayo de 2009

Informes cuatrienales sobre el período 2004-2007 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. China Care and Compassion Society	2
2. Interreligious and International Federation for World Peace	5
3. Woods Hole Research Center	9
4. Asociación Mundial de las Grandes Metrópolis	11
5. Consejo Mundial de Iglesias Cristianas Independientes	14

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. China Care and Compassion Society

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Parte I Introducción

i. Objetivos y propósitos

China Care and Compassion Society (CCCS) impulsará el espíritu de la ciencia y la humanidad; la atención de la salud física y mental de las personas; la preocupación por los grupos vulnerables de la sociedad; la dedicación al establecimiento de comunidades y familias armoniosas por medio de la capacitación, la educación y las consultas; y la promoción del desarrollo social sostenible y coordinado. CCCS defiende los postulados y principios de la Carta de las Naciones Unidas y la Declaración Universal de Derechos Humanos y emprende actividades de educación y de divulgación de conceptos y conocimientos sobre los derechos humanos a fin de facilitar el logro de una sociedad más saludable y estable en China.

Actividades principales

1) Organización de actividades públicas sobre ciencias, cultura, deportes, higiene y atención de la salud; tratamiento de cuestiones de desarrollo en familias y comunidades. 2) Creación del sitio web “Care and Concern”; suministro de asesoramiento, servicios y asistencia jurídica pertinente para la salud física y mental; prestación de ayuda a grupos vulnerables de la sociedad para que resuelvan sus problemas. 3) Realización de investigaciones sobre cuestiones como la salud física y mental de las personas, desarrollo de una sociedad armoniosa, formulación de observaciones y sugerencias al Gobierno. 4) Comunicación con organizaciones y personas de otros países, mantenimiento del diálogo y la cooperación internacionales, y participación en actividades pertinentes de las Naciones Unidas y conferencias internacionales.

Parte II Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

Representantes de CCCS participaron en la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales, celebrada en las Naciones Unidas en Nueva York del 6 al 8 de septiembre de 2006 con el tema: “Asuntos pendientes: Colaboración eficaz para lograr la seguridad humana y el desarrollo sostenible”. También participaron en reuniones sobre la promoción del respeto por la diversidad cultural en la resolución de conflictos; la ciencia y la tecnología para la educación; el perdón y la colaboración con el enemigo; la protección de los medios de vida mediante el cuidado de los animales; la educación, los jóvenes y la tecnología para el desarrollo sostenible, etc.

CCCS presentó una declaración escrita sobre el tema del cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio: armonía familiar y desarrollo de la juventud en la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales.

Participó en la primera conferencia de la Red Regional Oficiosa de organizaciones no gubernamentales de las Naciones Unidas de Asia y el Pacífico, celebrada en Beijing el 17 de marzo de 2006. El representante pronunció un discurso en la reunión.

Participó en la segunda conferencia de la Red Regional Oficiosa de organizaciones no gubernamentales de las Naciones Unidas de Asia y el Pacífico, celebrada en Beijing el 22 de junio de 2007, y presentó un documento e información sobre las familias y los niños migrantes.

ii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

1. Actividades realizadas en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio

En el período 2004-2007, CCCS examinó los informes del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas sobre la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en China. CCCS consideró que los esfuerzos y los logros del Gobierno, la sociedad y el pueblo chinos por aplicar los Objetivos de Desarrollo del Milenio se habían evaluado de forma amplia, activa y objetiva en los informes. Al mismo tiempo, CCCS prestó más atención a los temas mencionados en los informes, como el hecho de que China había alcanzado grandes logros en su reforma, pero también generado una nueva pobreza; la ampliación de la brecha entre ricos y pobres en China; y la importancia de disminuir esta brecha en el país.

En el período 2004-2007, el Comité Permanente de CCCS aprobó una resolución sobre sus actividades en pro de la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

2. Actividades realizadas en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre: Asistió a la segunda conferencia de la Red Regional Oficiosa de organizaciones no gubernamentales de las Naciones Unidas de Asia y el Pacífico, celebrada en Beijing el 22 de junio de 2007, sobre el tema de la erradicación de la pobreza y el hambre – responsabilidad y función de la sociedad civil. El representante de CCCS pronunció un discurso sobre la preocupación por las condiciones de vida y la salud psicológica de los niños de las zonas rurales que han quedado relegados.

Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal: CCCS organizó una conferencia internacional que se llevó a cabo en Beijing del 21 al 25 de mayo de 2005 en relación con el diálogo entre culturas sobre la educación de los jóvenes, conjuntamente con otras organizaciones no gubernamentales (World Family Policy Center de la Universidad Brigham Young; Qatar Supreme Council of Family Affairs; Tata Institute of Social Sciences de la India; Chinese Society of Philosophy of Nature, Science and Technology, etc.). Se trataron los siguientes temas: 1) estudio

comparativo sobre estrategias de educación ideológica y moral para adolescentes orientales y occidentales; 2) importancia de la educación familiar para el crecimiento de los adolescentes; 3) cultivo de las perspectivas del valor científico en los adolescentes y de su aptitud cognitiva, entre otros.

Representantes de CCCS pronunciaron un discurso sobre el cumplimiento del nuevo objetivo del desarrollo de las familias y los adolescentes en el Foro de China para las ONG sobre la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, celebrado en Beijing en julio de 2005.

Objetivo 5: Mejorar la salud materna: En el período 2004-2007, CCCS y sus organizaciones locales celebraron conjuntamente conferencias sobre salud física y mental y organizaron actividades comunitarias para la prestación de cuidados a grupos de personas de edad avanzada; crearon el sitio web “Care and Concern” y publicaron folletos para que se prestara atención a las cuestiones de la reducción de la pobreza, la asistencia médica, la salud mental, la familia y el cuidado de las comunidades.

Miembros de CCCS donaron dinero (por conducto de la Sociedad de la Cruz Roja de China) a los países afectados por el tsunami causado por un terremoto en la región del Océano Índico el 4 de enero de 2005 y enviaron cartas o telegramas de condolencia a las Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja de la India, Indonesia, Malasia, Maldivas, Sri Lanka y Tailandia.

3. Actividades en apoyo de principios universales

En el Día Internacional de la Familia, CCCS organizó una conferencia internacional sobre el diálogo entre culturas: armonía familiar y crecimiento de los jóvenes, que se celebró en Beijing, Shandong (China) del 15 al 18 de mayo de 2007 y en la que participaron otras organizaciones no gubernamentales (Tata Institute of Social Sciences de la India; School of Family Life de la Universidad Brigham Young de los Estados Unidos de América; Chinese Family Magazine; the Network of China Family and Marriage; China Association of Science Instructors for Youth and Children; etc.). Entre los temas tratados figuraban los siguientes: 1) cuestiones familiares actuales en situaciones multiculturales; 2) cultura familiar y educación de los niños; 3) familias migrantes y educación familiar; 4) la excelente práctica de la participación familiar en el desarrollo social. El Director de la División de Extensión del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas estuvo presente en el foro. Los participantes visitaron a familias de la comunidad de Beijing, aprendieron sobre la educación familiar tradicional y la cultura chinas y analizaron los problemas de las familias modernas en Qufu, Shandong.

2. Interreligious and International Federation for World Peace*

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Parte I Introducción

Interreligious and International Federation for World Peace (IIFWP) es una alianza mundial formada por miles de personas y organizaciones en 120 países, que considera que la humanidad es una familia ante Dios y que debe vivir de manera conforme con principios universales. Los objetivos básicos de IIFWP son promover el diálogo y la cooperación entre religiones, apoyar la buena gobernanza mediante el suministro de un marco que incorpore las contribuciones de religiones, gobiernos, medios de comunicación y organizaciones no gubernamentales en la búsqueda de la paz, patrocinan iniciativas educativas en los ámbitos fundamentales de los derechos humanos, el virus de la inmunodeficiencia humana y el síndrome de inmunodeficiencia adquirida (VIH/SIDA) y la resolución de conflictos, y generar una cultura de paz a través de la educación, el deporte, las artes y los servicios. Aunque los objetivos y propósitos de la organización siguieron siendo los mismos, el nombre de la IIFWP se cambió por el de “Universal Peace Federation (UPF)”, cambio aprobado por el Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales en el período de sesiones ordinario celebrado del 21 al 30 de enero de 2008.

Parte II Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

En el período abarcado por el presente informe, representantes de IIFWP asistieron a los siguientes actos:

2004: i) 22 de marzo: Bangkok. Actos con motivo del Día Meteorológico Mundial en la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico; ii) 2 de julio: Bangkok (Tailandia). Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo: “El Espíritu de São Paulo”; iii) 13 y 14 de septiembre: Sede de las Naciones Unidas, Nueva York. Conferencia Internacional de la sociedad civil en apoyo del pueblo palestino.

2005: i) 10 a 14 de enero: Port Louis (Mauricio). Reunión Internacional para examinar la ejecución del Programa de Acción para el desarrollo sostenible de los pequeños Estados insulares en desarrollo; ii) 18 a 25 de abril: Bangkok. 11º Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito y Justicia Penal sobre el tema “Sinergias y respuestas: alianzas estratégicas en materia de prevención del delito y justicia penal”. IIFWP asistió al Congreso, formuló una declaración oral

* Actualmente denominada “Universal Peace Federation”.

y organizó un período de sesiones complementario sobre el tema de las alianzas estratégicas en la lucha contra la corrupción: los Estados, las familias, las instituciones educativas y las organizaciones no gubernamentales religiosas y basadas en la fe; iii) 14 de marzo a 22 de abril: Naciones Unidas, Ginebra. 61º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos; representantes de IIFWP celebraron consultas sobre proyectos de resolución relativos al derecho al desarrollo (tema 7) y, la lucha contra la difamación de las religiones (tema 6), y realizaron una declaración oral conjunta en relación con el tema 14, titulado “Grupos e individuos específicos”; iv) 21 y 22 de julio: Naciones Unidas, Ginebra. Foro Social de las Naciones Unidas sobre el tema “La pobreza y el crecimiento económico: retos para los derechos humanos”; IIFWP contribuyó a las recomendaciones de estrategias de reducción de la pobreza presentadas a la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos en su 57º período de sesiones; v) 25 de julio a 12 de agosto: Naciones Unidas, Ginebra. 57º período de sesiones de la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos; IIFWP contribuyó al debate sobre los derechos humanos y las responsabilidades.

2006: i) 8 a 17 de febrero: Naciones Unidas, Nueva York. 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social; presentación de una declaración oral sobre perspectivas y alianzas en el tratamiento de las causas fundamentales de la pobreza y la promoción del programa de desarrollo; ii) 13 a 27 de marzo: Naciones Unidas, Ginebra. 62º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos; IIFWP presentó un escrito conjunto sobre los derechos humanos de las personas de edad y formuló una declaración oral conjunta en el último período de sesiones, titulada “NGO Statement to the Final Session of the Commission on Human Rights”; iii) 2 a 5 de julio: Naciones Unidas, Ginebra. Sesión del Consejo Económico y Social sobre la “Creación de un entorno a escala nacional e internacional que propicie la generación del empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todos, y sus consecuencias sobre el desarrollo sostenible”; iv) 3 y 4 de agosto: Naciones Unidas, Ginebra. Foro Social sobre “La lucha contra la pobreza y derecho a la participación: el papel de las mujeres”; IIFWP contribuyó a las recomendaciones presentadas a la Subcomisión en su 58º período de sesiones.

2007: i) 27 a 29 de junio: Naciones Unidas, Viena. 7º Foro Mundial sobre la Reinención del Gobierno; ii) 2 a 5 de julio: Naciones Unidas, Ginebra. Período de sesiones sustantivo del Consejo Económico y Social, examen ministerial anual: “Fortalecimiento de la labor para erradicar la pobreza y el hambre, entre otras cosas mediante la alianza mundial para el desarrollo”; IIFWP contribuyó a las mesas redondas y las consultas; iii) 17 y 18 de septiembre: Naciones Unidas, Viena. Conferencia sobre medidas para facilitar la entrada en vigor del Tratado de prohibición completa de los ensayos nucleares; iv) 4 y 5 de octubre: Naciones Unidas, Nueva York. Diálogo de alto nivel sobre la comprensión entre religiones y culturas y la cooperación en pro de la paz.

2004-2007: Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: i) IIFWP asistió a los períodos de sesiones 48º, 49º, 50º y 51º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados del 1º al 12 de marzo de 2004, del 28 de febrero al 11 de marzo de 2005, del 27 de febrero al 10 de marzo de 2006 y del 26 de febrero al 9 de marzo, respectivamente; ii) IIFWP asistió a las Conferencias Anuales del Departamento de Información Pública para las ONG 57ª, 58ª, 59ª y 60ª, celebradas

del 8 al 10 de septiembre de 2004, del 7 al 9 de septiembre de 2005, del 6 al 8 de septiembre de 2006, y del 5 al 7 de septiembre de 2007, respectivamente.

ii) Otras reuniones: El Dr. Alan Saunders participa en las reuniones mensuales del Comité sobre el VIH/SIDA de la Conferencia de las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas desde marzo 2005. En mayo de 2006 fue nombrado Vicepresidente del Comité y, en 2008, fue elegido Presidente del Comité por votación unánime.

ii. Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

2004: i) 10 de septiembre: Sede de las Naciones Unidas, Nueva York. En el marco de la 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG, el Religious Youth Service, un proyecto de IIFWP, copatrocinó con otras organizaciones no gubernamentales un seminario de mediodía sobre la función de las organizaciones no gubernamentales en la superación de la pobreza por medio de la educación; ii) 18 de octubre: Naciones Unidas, Nueva York. IIFWP prestó apoyo a la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación en la organización de la ceremonia y recepción sobre el tema “Biodiversidad al servicio de la seguridad alimentaria” realizadas con motivo del Día Mundial de la Alimentación.

2005: i) 1º de noviembre: Naciones Unidas, Ginebra. IIFWP copatrocinó una conferencia con la Misión de Burundi y la Oficina Internacional sobre Cuestiones Humanitarias sobre los desafíos y cambios en la gobernanza mundial y la sociedad civil: de los consejos de paz a las naciones de paz; ii) 1º de diciembre: Naciones Unidas, Nueva York. IIFWP copatrocinó una conferencia sobre el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA con las Misiones de Burundi, Guinea Ecuatorial, Malawi, Nigeria, Tuvalu y Zambia ante las Naciones Unidas.

2006: i) 9 a 11 de febrero: Monrovia. IIFWP organizó una conferencia sobre los desafíos de la buena gobernanza, la reconciliación y la paz en Liberia: la función de los consejos de paz, en colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional; ii) 16 de marzo: Naciones Unidas, Nueva York. IIFWP copatrocinó con las Misiones Permanentes del Afganistán, Bangladesh y Timor-Leste el foro sobre nuevas alianzas por la paz en el siglo XXI: la importancia de la comprensión y la cooperación entre religiones para la reconciliación, la consolidación de la paz y el desarrollo.

2007: Naciones Unidas, Nueva York: 27 de febrero: El Religious Youth Service, un proyecto de IIFWP, copatrocinó con otras organizaciones no gubernamentales un acto paralelo en el 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer sobre la transformación de los sistemas de valores para eliminar la violencia y la discriminación contra las niñas y mejorar su situación.

iii. Iniciativas de la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente

Actividades realizadas en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal. Meta 3: Asegurar que los niños y niñas de todo el mundo puedan terminar un ciclo completo de enseñanza primaria. **Acciones:** El Religious Youth Service, un proyecto de IIFWP, proporcionó infraestructura para la enseñanza primaria mediante: i) la construcción de seis escuelas en China, Guatemala, Honduras, Sri Lanka, Tailandia y Zambia; y ii) la restauración de ocho escuelas en Ghana, la India, Indonesia, las Islas Salomón, Jamaica, Malasia, Palau y Sri Lanka.

Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades. Meta 7: Haber detenido y comenzado a reducir la propagación del VIH/SIDA en 2015. **Acciones:** IIFWP patrocinó y llevó a cabo las siguientes actividades: i) seminarios sobre la prevención del VIH/SIDA y la formación del carácter para más de 1.200 docentes y personas que capacitarían a sus pares en 26 países de Oceanía, Asia sudoriental, América central y África; ii) ejecución de programas de prevención del VIH/SIDA y de formación del carácter para más de 100.000 estudiantes en 57 escuelas en Filipinas, 10 en Santa Lucía, 8 en los Estados Unidos de América, 4 en Belice y 2 en Pohnpei (Estados Federados de Micronesia).

iv. Actividades en apoyo de principios universales

2004: i) 28 de mayo: Moscú. Conferencia sobre el fortalecimiento de la familia como factor de estabilidad social, con motivo del décimo aniversario del Año Internacional de la Familia; ii) 24 a 27 de mayo: Jerusalén (Israel). Mujeres por la Paz, una iniciativa de IIFWP, celebró una conferencia sobre las mujeres de paz, que reunió a 492 mujeres de 26 países para difundir el mensaje de la consolidación de la paz a través de la mujer y la familia; iii) 19 a 21 de septiembre: Port Harcourt (Nigeria). En observancia del Día Internacional de la Paz, el Religious Youth Service junto con escuelas locales y otras ONG, realizó una reunión de celebración y una marcha de jóvenes.

2005: i) 26 a 28 de mayo: Moscú. IIFWP ejecutó un programa sobre nuevas estrategias para la paz y la estabilidad en Asia nororiental; ii) 3 de noviembre: Naciones Unidas, Nueva York. En apoyo del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, IIFWP realizó un foro sobre el tema "Intensificación de la prevención del VIH".

2006: i) 1º de junio: Moscú. Con motivo del Día Internacional para la protección del niño, IIFWP celebró una conferencia sobre la formación del carácter de los jóvenes: experiencia práctica y perspectivas de asociación social; ii) 5 de octubre: Naciones Unidas, Nueva York. IIFWP copatrocinó con Media Global la presentación del pacto mundial para los medios de difusión, en colaboración con las Naciones Unidas.

2007: Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: i) 8 de febrero: IIFWP organizó un almuerzo sobre la paz y la seguridad en el Asia nororiental; ii) 21 de abril: IIFWP patrocinó una mesa redonda sobre el tema de la crisis en Darfur; iii) 21 de mayo: IIFWP celebró una reunión informativa sobre uno de sus proyectos, la iniciativa de paz para el Oriente Medio; iv) 21 de septiembre: Estados Unidos de América: con

motivo del Día Internacional de la Paz, IIFWP organizó 128 actos en 41 Estados, en los que más de 15.000 participantes se movilizaron en favor de la paz.

3. Woods Hole Research Center

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

Parte I Introducción

El Woods Hole Research Center (Centro de Investigaciones Woods Hole) es una organización no gubernamental de investigaciones científicas y de política que se ocupa activamente de diversas cuestiones mundiales relacionadas con el medio ambiente, en particular con los bosques y el cambio climático. El personal del Centro participó en numerosas reuniones de las Naciones Unidas durante el período de 2004 a 2007. El Centro tiene previsto continuar con estas actividades, y con su cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas, siempre que se presente la oportunidad.

El Woods Hole Research Center se fundó en 1985 con el propósito de definir y defender el hábitat humano mundial, sus bosques, suelos y agua y su integridad biológica y funcional. El Centro realiza investigaciones, idea políticas públicas y apoya actividades educativas que promueven el bienestar de los seres humanos y del medio ambiente. Su misión consiste en comprender las causas y consecuencias de los cambios en el medio ambiente como base para hallar soluciones políticas que mejoren el mundo. El Centro se especializa en investigaciones medioambientales sobre el uso de la tierra en regiones históricamente boscosas, entre ellas la cuenca del Amazonas, Eurasia, la cuenca del Congo, la Falla Albertine y América del Norte. El Centro trabaja a nivel local y regional ayudando a distintas comunidades a ordenar sus recursos, y a nivel internacional promocionando políticas para estabilizar el clima y proteger la integridad del medio ambiente mundial. Otorga especial importancia a las medidas para fomentar la participación de los países en desarrollo y las organizaciones no gubernamentales y apoyar la aportación de datos, análisis y objetivos a los procesos de las Naciones Unidas. Aplica la ciencia y el derecho internacional para contribuir a resolver los dilemas políticos que plantean los problemas medioambientales mundiales.

Parte II Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

El Centro envió representantes a varias reuniones de las Naciones Unidas y organismos conexos durante el período de 2004 a 2007, en particular a reuniones relacionadas con el tema del cambio climático.

Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático:

i) 10ª Conferencia de las Partes en la Convención (CDP 10) y períodos de sesiones del Órgano Subsidiario de Ejecución y el Órgano Subsidiario de Asesoramiento Científico y Tecnológico (OSE-21/OSACT-21), 6 a 17 de diciembre de 2004, Buenos Aires. El Dr. Kilaparti Ramakrishna participó en dos actividades paralelas durante la CDP 10. Fue uno de los moderadores de la mesa redonda sobre el tema titulado “Medidas sensatas en materia de HFC: innovación mundial en tecnología y soluciones normativas; y fue también panelista en la mesa redonda que reunió a expertos y jóvenes; ii) CDP 11/CP/RP 1 y períodos de sesiones de los órganos subsidiarios (OSE-23/OSACT-23), 28 de noviembre a 9 de diciembre de 2005, Montreal (Canadá). Miembros del personal del Centro, entre ellos los doctores Kilpartí Ramakrishna, Daniel Nepstad y Paulo Moutinho, participaron en dos actividades paralelas durante la CDP 11. La primera fue patrocinada por el Instituto de Investigaciones Medioambientales de la Amazonia (IPAM), organización hermana del Centro, y trató sobre el tema de la deforestación de las zonas tropicales y la mitigación del cambio climático. La segunda actividad se realizó conjuntamente con varios centros de investigación y organizaciones no gubernamentales internacionales, y trató sobre el uso de la tierra, los cambios en dicho uso y la silvicultura. Además de participar en actividades paralelas, incluso organizando algunas de ellas, el personal del Centro también desempeñó un papel importante en la publicación de “Tropical Deforestation and Climate Change” (“Deforestación de las zonas tropicales y cambio climático”) en la CDP 11; iii) Taller de la Convención Marco sobre la reducción de las emisiones debidas a la deforestación en los países en desarrollo, 30 de agosto a 1º de septiembre de 2006, Roma. La CDP 11 pidió que la secretaría de la Convención Marco organizara un taller sobre la reducción de las emisiones debidas a la deforestación en los países en desarrollo. La secretaría invitó al Dr. Richard Houghton, del Woods Hole Research Center, a participar como experto técnico en este taller; iv) CDP 12/CP/RP 2 y períodos de sesiones de los órganos subsidiarios (OSE-25/OSACT-25), 6 a 17 de noviembre de 2006, Nairobi. El Centro participó activamente en las deliberaciones de la CDP 12 celebrada en Nairobi. El personal del Centro dirigió sesiones sobre cómo compensar las medidas para evitar la deforestación y otras opciones beneficiosas para todas las partes que combinan una política sobre el clima y una estrategia de desarrollo. El personal del Centro presentó un cartel y dos documentos: “Linking Climate Policy with Development Strategy” y “Measuring and Monitoring the Reduction of Greenhouse Gas Emissions from Tropical Deforestation”, preparados conjuntamente por científicos del Centro, del IPAM y de la Universidad Federal de Minas Gerais (Brasil); v) CDP 13/CP/RP 3 y períodos de sesiones de los órganos subsidiarios (OSE-27/OSACT-27), 3 a 15 de diciembre de 2007, Bali (Indonesia). El Centro participó en la CDP 13 de la Convención Marco de diversas maneras. Los doctores John Holdren y Daniel Nepstad, así como otros miembros del Centro, dirigieron una actividad paralela y también participaron en otras siete con sus respectivos copatrocinadores. Durante estas actividades paralelas se distribuyeron ocho nuevos informes técnicos (cinco de ellos obra exclusiva de autores del Centro) y se presentaron 15 exposiciones. La participación del Centro en la Conferencia de Bali giró en torno a su labor actual de integración de la política climática en la estrategia de desarrollo y promoción de la iniciativa para la reducción de las emisiones debidas a la deforestación y la degradación forestal.

Desarrollo sostenible: Taller de políticas sobre el nitrógeno dirigido conjuntamente por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y el

Woods Hole Research Center, 8 a 10 de marzo de 2006, París. En cooperación con el PNUMA, el Centro dirigió un taller sobre la política internacional relativa al nitrógeno, cuyo coordinador fue el Dr. Kilaparti Ramakrishna y al que asistió también el Dr. Eric Davidson. Después del taller, el Dr. Davidson pasó a copresidir el comité editorial de una publicación conjunta del Centro y el PNUMA titulada “Reactive Nitrogen in the Environment: Too Much or Too Little of a Good Thing”, que se editó en 2007. En ese documento se presenta un resumen de los conocimientos científicos sobre los efectos de los ciclos del nitrógeno en los ecosistemas, la salud humana y la economía y se analiza la eficacia de las políticas aplicadas en diversas partes del mundo. Desde 2005, el Dr. John Holdren dirige la labor del Centro para vincular la política climática con la estrategia de desarrollo en el Brasil, China y la India. En colaboración con gobiernos, organizaciones no gubernamentales e instituciones académicas de los Estados Unidos de América y otros países, los miembros del Centro procuran hallar soluciones beneficiosas para todas las partes que permitan lograr un desarrollo limpio y sostenible en estos tres países en desarrollo. Actualmente se están estudiando estrategias relacionadas con la compensación de las medidas para evitar la deforestación, las técnicas menos contaminantes de uso del carbón, las tecnologías para un transporte no contaminante y la fabricación y distribución de mejores cocinas domésticas, entre otras cosas.

ii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Objetivo 7, garantizar la sostenibilidad del medio ambiente

El Centro siguió trabajando en casi todas las zonas donde subsisten grandes espacios forestales, entre ellos la zona boreal de América del Norte, la cuenca del Amazonas y el África central y oriental. Últimamente ha realizado actividades para ayudar a poblaciones locales de países en desarrollo a hacer un uso sostenible de las zonas forestales. Además, el Centro exploró opciones para conciliar el uso local de los bosques con los objetivos regionales y nacionales de desarrollo, así como estrategias para incorporar los bosques existentes en un futuro mecanismo de contabilización del carbono.

4. Asociación Mundial de las Grandes Metrópolis

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004)

Parte I Introducción

Metrópolis es la Asociación Mundial de las Grandes Metrópolis así como la sección metropolitana de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), organización que surgió de la fusión de la Unión Internacional de Administraciones Locales (IULA) y la Federación Mundial de Ciudades Unidas (FMCU). Su misión consiste en promover la cooperación internacional y los intercambios entre sus miembros, es decir los gobiernos locales y metropolitanos. Metrópolis defiende los intereses de las ciudades en los foros internacionales. Las metrópolis están configurando el siglo XXI. Si bien cada una es diferente, todas comparten problemas modernos relacionados, entre otras cosas, con el urbanismo y el desarrollo, la economía, la salud, el medio ambiente, el transporte, las

infraestructuras y las comunicaciones. Fundada en 1985, Metrópolis está representada por más de 106 *ciudades afiliadas* de todo el mundo y sirve de foro internacional para el estudio de cuestiones y problemas comunes a todas las grandes ciudades. Su objetivo principal es mejorar el control del proceso de desarrollo de las zonas metropolitanas a fin de aumentar el bienestar de los habitantes de esas zonas. Para ello, Metrópolis representa a las regiones y zonas metropolitanas a nivel mundial y es reconocida como una entidad de peso por varias grandes organizaciones internacionales, entre ellas las Naciones Unidas, la Organización Mundial de la Salud y el Banco Mundial.

Parte II

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios o en conferencias y reuniones importantes de las Naciones Unidas

Metrópolis participó en las siguientes actividades: i) 2004: 2º Foro Urbano Mundial del Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) (13 a 17 de septiembre, Barcelona (España)); ii) Simposio sobre el uso del Sistema de Información Geográfica para localizar las desigualdades en las zonas urbanas, en colaboración con el Observatorio Urbano Mundial de ONU-Hábitat, como parte del 2º Foro Urbano Mundial.

2005: i) Conferencia Mundial sobre la Reducción de los Desastres (18 a 22 de enero, Kobe (Japón)); ii) Conferencia Beijing+10 y actividad paralela titulada “Adaptación local de los ODM: liderazgo femenino del cambio mundial” (28 de febrero, Beijing); iii) Comisión sobre el Desarrollo Sostenible (CDS-13), (12 de abril, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York); iv) Consejo de Administración de ONU-Hábitat y Comité Asesor de Autoridades Locales de las Naciones Unidas (UNACLA) (16 a 20 de abril, Nairobi); v) Plataforma Mundial para la reducción de riesgos y catástrofes (3 a 5 de junio, Ginebra (Suiza)), con la presencia del Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios; vi) Audiencias interactivas oficiosas, Consejo Económico y Social, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (23 y 24 de junio); vii) Serie de sesiones de alto nivel, Consejo Económico y Social, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (29 de junio a 1º de julio); viii) Misión a la República Islámica del Irán de la Comisión de Evaluación del Funcionamiento de las Metrópolis, encabezada por ONU-Hábitat (3 a 9 de julio, República Islámica del Irán); ix) Reunión de una delegación de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos con el Sr. Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas (7 a 9 de septiembre, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York); x) Reunión de Alianza de Ciudades (7 a 10 de noviembre, Marrakech (Marruecos)); xi) Presentación de la Declaración sobre el Cambio Climático en la Conferencia Mundial sobre el Cambio Climático organizada por las Naciones Unidas (28 de noviembre a 9 de diciembre, Montreal (Canadá)); xii) Organización de la Cumbre de Dirigentes Locales sobre el Cambio Climático en el marco de la Conferencia sobre el Cambio Climático de las Naciones Unidas (5 a 7 de diciembre, Montreal (Canadá)).

2006: i) Organizó conjuntamente con la Universidad Simon Fraser, en el marco del Foro urbano Mundial, el curso práctico sobre activación de los indicadores urbanos (17 y 18 de junio, Vancouver (Canadá)); ii) Comité Asesor de Autoridades Locales de las Naciones Unidas (8 de febrero, Washington, D.C.); iii) “Políticas urbanas y el derecho a la ciudad”, organizado conjuntamente con ONU-Hábitat y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) (27 y 28 de marzo, Barcelona (España)); iv) Tercer Foro Urbano Mundial de ONU-Hábitat (19 a 23 de junio, Vancouver (Canadá)); v) Actividad conjunta con ONU-Hábitat sobre la Alianza Urbana del Milenio y la adaptación local de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (19 a 23 de junio, Vancouver (Canadá)).

2007: i) Reunión conjunta con el Observatorio Urbano Mundial de ONU-Hábitat (junio, Teherán); ii) Directrices internacionales de ONU-Hábitat sobre descentralización (septiembre, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York).

ii. Cooperación con órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

La organización participó en las actividades siguientes: i) Comisión Permanente de Evaluación de Funcionamiento de las Metrópolis en colaboración con el Observatorio Urbano Mundial de ONU-Hábitat (2004-2008); ii) Acuerdo de cooperación con ONU-Hábitat para distintas actividades: Campaña Mundial sobre la gestión de los asuntos urbanos, el Observatorio Mundial de la Democracia Local (GOLD), la Alianza Urbana del Milenio, el Grupo Asesor de Expertos sobre Descentralización (AGRED) y el Comité Asesor de Autoridades Locales de las Naciones Unidas; iii) Acuerdo de cooperación con el Instituto de las Naciones Unidas para Formación Profesional e Investigaciones (UNITAR); iv) Acuerdo con la UNESCO sobre ordenación de los recursos hídricos (mayo de 2005); v) Proyecto conjunto sobre operaciones de mantenimiento de la paz con el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz; vi) Colaboración permanente con la Alianza de Ciudades en cuestiones de cooperación (2004-2007).

iii. Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio, que forman ahora la base del programa mundial del siglo XXI

Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer: i) Conferencia internacional sobre las mujeres y la política local (diciembre de 2005, Montreal (Canadá)); ii) Reunión del grupo de trabajo de la Red de Mujeres de Metrópolis (diciembre de 2005, Montreal (Canadá)); iii) Participación en la reunión de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (febrero de 2006, Washington, D.C.); iv) Participación en el 4º Foro Mundial del Agua con una exposición titulada “Incorporación de la perspectiva de género en las políticas generales y el agua para el crecimiento y el desarrollo: la diversidad como agente de cambio” (marzo de 2006, México, D.F. (México)); v) Organización del Primer Foro Internacional “Las Ciudades Dinámicas Necesitan Mujeres: Medidas políticas para la igualdad entre los sexos” (3 a 5 de diciembre de 2007, Bruselas (Bélgica)).

Objetivo 7 – Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente: i) Cumbre de Dirigentes Locales sobre el Cambio Climático (diciembre de 2005, Montreal (Canadá)); ii) Comisión 1 de Metrópolis, reunión sobre la gestión de los asuntos

públicos y el entorno urbano, la gestión de los espacios abiertos: agricultura semiurbana y diversidad biológica, y el turismo sostenible (12 a 16 de junio de 2006, Toronto (Canadá)); iii) Informe sobre el curso de capacitación sobre regiones ecológicas (5 a 7 de julio de 2007, Montreal (Canadá)).

Objetivo 8 – Fomentar una alianza mundial para el desarrollo: i) Reunión técnica y grupo de trabajo sobre el proyecto “Banco de Ciudades” (16 a 19 de septiembre de 2007, Antananarivo (Madagascar)).

5. Consejo Mundial de Iglesias Cristianas Independientes

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

Parte I

Introducción

i. Objetivo, propósitos y principales actividades de la organización

El Consejo Mundial de Iglesias Cristianas Independientes es una organización creada con el fin de prestar apoyo a iglesias, pastores, escuelas y personas cristianas independientes en los países en desarrollo y en todo el mundo. El Consejo considera que contribuye a atender la necesidad de apoyo confesional entre las iglesias independientes. El Consejo presta este apoyo mediante una gran variedad de programas para promover la fraternidad, la intercomuni3n, la colaboraci3n eclesiástica, la capacitaci3n y el apoyo de las congregaciones y el clero independientes. El Consejo considera sumamente importante que cada persona pueda hacer valer sus derechos consagrados en la Declaraci3n Universal de Derechos Humanos, en concreto en el art3culo 18, seg3n el cual “Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, de conciencia y de religi3n; este derecho incluye la libertad de cambiar de religi3n o de creencia, as3 como la libertad de manifestar su religi3n o su creencia, individual y colectivamente, tanto en p3blico como en privado, por la enseñanza, la pr3ctica, el culto y la observancia”. Uno de los objetivos del Consejo es difundir informaci3n sobre la tiran3a religiosa y la opresi3n en todas sus manifestaciones en todo el mundo, con el fin de acabar con la represi3n del derecho a la libertad de religi3n y con toda violaci3n de la Declaraci3n Universal de Derechos Humanos.

ii. Cambios que pueden haber condicionado considerablemente la labor de la organizaci3n

El Consejo sufri3 un importante contratiempo el 1º de enero de 2001 cuando su oficina qued3 destrozada por un incendio. Durante el per3odo de 2004 a 2007, el Consejo avanz3 en las tareas de reconstrucci3n, y su participaci3n en la labor de las Naciones Unidas aument3 durante el cuatrienio y seguir3 aumentando.

Parte II

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

Representantes del Consejo asistieron a las siguientes conferencias anuales del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales: i) 57ª Conferencia, dedicada al tema “Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”, 8 a 10 de septiembre de 2004, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; ii) 58ª Conferencia, sobre el tema “Nuestro Desafío: voces por la paz, las alianzas y la renovación”, 7 a 9 de septiembre de 2005, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; iii) 59ª Conferencia, titulada “Asuntos pendientes: colaboración eficaz para lograr la seguridad humana y el desarrollo sostenible”, 6 a 8 de septiembre de 2006, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; iv) 60ª Conferencia, dedicada al tema “El cambio climático: cómo nos afecta a todos”, 5 a 7 de septiembre de 2007, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; v) 6º período de sesiones del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, 14 a 25 de mayo de 2007, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; vi) Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 51º período de sesiones, 26 de febrero a 9 de marzo de 2007, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York. Además de asistir al 51º período de sesiones de la Comisión, el Consejo organizó una actividad paralela bajo el lema “La libertad religiosa y la discriminación en la aldea”. Esta mesa redonda se organizó para debatir el tema de la libertad religiosa y la discriminación en las aldeas de la India en lo que respecta a las mujeres y las niñas. Representantes del Consejo también participaron en la audiencia interactiva oficiosa con la sociedad civil, incluidos las organizaciones no gubernamentales y el sector privado, que se celebró en el marco del Diálogo de alto nivel de la Asamblea General sobre la comprensión entre religiones y culturas y la cooperación en pro de la paz, el 4 de octubre de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

ii. Cooperación con órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

El Consejo ha colaborado con varios órganos de las Naciones Unidas para impulsar nuestros objetivos principales. Ha trabajado con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) para ayudar a construir pozos en países en desarrollo. También ha participado en calidad de observador en reuniones con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo dedicadas al tema del desarrollo sostenible en el África subsahariana. El Consejo coordinó obras de construcción de pozos en Malawi con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

iii. Actividades relacionadas con los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1 – Erradicar la pobreza extrema y el hambre. Meta 3: Reducir a la mitad la proporción de personas que padecen hambre. Acciones: Desde su creación en 1992, el Consejo, por mediación de nuestros Directores Nacionales, ha puesto en marcha numerosos programas de distribución de alimentos. Con la colaboración de iglesias y pastores locales que actúan de distribuidores, hemos logrado mantener y

ampliar estos programas en los siguientes países: Bangladesh, desde el 12 de noviembre de 2006; Benin, desde el 23 de junio de 2007; Botswana, desde el 10 de julio de 2007; Cote d'Ivoire, desde el 9 de julio de 2007; Ghana, desde el 5 de febrero de 2007; Haití, desde el 21 de septiembre de 2006; Kenya, desde el 15 de agosto de 2006; Nepal, desde el 24 de mayo de 2007; Rumania, desde el 10 de julio de 2007; Sri Lanka, desde el 8 de julio de 2007; y Zambia, desde el 7 de octubre de 2005.

Objetivo 2 – Lograr la enseñanza primaria universal: **Acciones:** El Consejo ha puesto en marcha, junto con el Seminario Internacional Monte Sinaí un programa para ayudar a los pastores a acceder a la educación sin tener que pagar matrícula.

Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer: **Acciones:** El Consejo colabora con la International Foundation for Minority Empowerment para promover la educación y el adelanto de la mujer.

Objetivo 4 – Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años: **Acciones:** El Consejo colabora con Save a Girl Child para impedir el infanticidio y feticidio de niñas en la India proporcionando educación y apoyo mediático y ayudando a grupos de mujeres.

Objetivo 8 – Fomentar una alianza mundial para el desarrollo: **Acciones:** El Consejo está cooperando con aldeas de la India en la venta de artículos artesanales de comercio justo para promover el desarrollo.
